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Zusammenfassung

        
Die Frage einer perioperativen Antibiotikaprophylaxe bei urologischen Eingriffen wird bis auf wenige Ausnahmen kontrovers diskutiert. Dies liegt zum einen an fehlenden prospektiv randomisierten Untersuchungen zum Sinn und Unsinn einer Prophylaxe, zum anderen aber auch an den unterschiedlichen Definitionen und Erfolgskriterien der publizierten Daten zur perioperativen Prophylaxe. Im Januar 1999 haben der Deutschsprachige Arbeitskreis für Krankenhaushygiene und die Paul-Ehrlich-Gesellschaft ihre Empfehlungen zur perioperativen Antibiotikaprophylaxe bei chirurgischen Eingriffen publiziert. Dieser Beitrag kommentiert diese Empfehlungen unter spezieller Berücksichtigung urologischer Belange.


      
        
Abstract

        
The question of perioperative antibiotic prophylaxis in case of urological procedures is discussed controversly. The reasons for this is the lack of prospective, randomized and comparative studies. On the other hand we found different definitions and criteria of outcome in the published data in perioperative prophylaxis so far. In January 1999 the German Speaking Working Group of Hospital Hygiene and the Paul-Ehrlich-Society have published their recommendations for perioperative antibiotic prophylaxis in surgery. This contribution comments these recommendations under special consideration of urological aspects.
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